

Nuestra Bandera

Revista polí-
tica de comba-
te

Editado por la Delegación del C. C. del PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA.

10 de Enero de 1946.

Madrid

Nº 2

LA URSS PATRIA DE ADOPCION DE LOS TRABAJADORES Y HOMBRES PROGRESIVOS DEL MUNDO ENTERO.

Por Santiago Carrillo.

Anta los ojos del mundo aparece con su inmensa fuerza el papel decisivo jugado por la potencia militar e industrial de la URSS., en esta gran victoria de los pueblos. Nadie ni siquiera los más recalcitrantes elementos antisoviéticos se atreven hoy, a discutir ese papel. Pero aunque un buen número de comentaristas que todavía no salen de su asombro ante la potencia soviética, hablan hoy "sorpresa rusa", pocos son los que buscan una explicación real y profunda de las causas por las cuales el país que, bajo el imperio de los zares sufrió humillantes derrotas ante el enemigo más débil, ha sido capaz ahora de aniquilar al Ejército más poderoso que había conocido la historia, reforzado además por los efectivos de los países satélites y suministrado por toda la industria de la Europa ocupada, puesta a su servicio.

Por eso no está de más recordar, que si los pueblos respiran hoy libres de la opresión nazista, es porque en la sexta parte del mundo los trabajadores destruyeron hace 20 años el Poder de la burguesía y los terratenientes, acabaron con la explotación del hombre por el hombre y dieron nacimiento a un mundo nuevo: EL mundo socialista.

Que la derrota hitleriana ha sido posible, porque los pueblos de la URSS, conducidos por el gran Partido Comunista Bolchevique de Lenin y Stalin, habían dado cima, ya antes de la agresión nazi, a la construcción de una potente industria y agricultura socialistas, a la organización de un fuerte Estado, auténticamente democrático y popular, asentado sobre el gran Ejército Rojo, poderoso por su técnica de vanguardia, y particularmente, por la consciencia de su papel histórico de defensor y guardián de la Patria Socialista.

Es conveniente, también, recordar que la constitución de ese grande y poderoso Estado Socialista es la obra de los obreros, campesinos e intelectuales soviéticos, guiados por el genio de Stalin, en lucha no solo contra las clases dominantes de la vieja Rusia y sus agentes de todo género, sino también contra la intervención y el cerco de las potencias capitalistas que pretendieron ahogar por el fuego y el hambre la primera Revolución Socialista triunfante.

La clase obrera rusa ha dado cima a esta inmensa obra, ha convertido en realidad el socialismo, la gran ilusión soñada durante años por millones de obreros en todos los países, porque poseía un Partido proletario de un tipo nuevo: el Partido Comunista Bolchevique de Lenin y Stalin, que armado de la teoría del marxismo revolucionario, supo liberar a la clase obrera de la influencia adormecedora del reformismo y el oportunismo social democrata y darle una dirección única, consecuentemente revolucionaria.

Es evidente, pues, que la victoria aliada sobre el fascismo, y de manera precisa, el enorme y decisivo papel que ha jugado en ella la URSS., se basa en el triunfo de la Revolución proletaria de Octubre en Rusia, en la existencia viva del régimen socialista y de su forjador, el Partido Comunista Bolchevique.

El sistema socialista, joven de un cuarto de siglo, ha demostrado así en esta guerra, su superioridad no sólo sobre el régimen fascista, sino sobre el sistema capitalista en general. Como ha subrayado Stalin, ningún Estado capitalista podría soportado las pruebas terribles con que se ha enfrentado durante la guerra el joven Estado Soviético. Después de esa experiencia, las masas ven con claridad creciente la superioridad del sistema socialista, sobre el capitalista.

Y por eso millones de seres, obreros, campesinos, intelectuales, mujeres y jóvenes de todos los rincones de la tierra, se agrupan tras los comunistas, convencidos

...os de la fuerza y la superioridad del Estado socialista, y mirar a la Unión Soviética como el guía y la luminaria de un mundo nuevo.

Esta simpatía hacia el Socialismo crece y se amplía de tal modo, que los elementos reaccionarios, de todo género, no vacilan en entregarse a la más desenfrenada verbosidad pseudosocialista para no quedar aislado de las amplias masas.

Estamos asistiendo al curioso espectáculo que nos ofrecen los restos aún no vencidos del fascismo, y de la reacción tratando de levantar en nombre del "socialismo" un bloque reaccionario y agresivo contra el único Estado de la tierra donde el socialismo es una realidad: la Unión Soviética.

La creación del Bloque Occidental I fue propuesta por Franco, en su conocida carta a Winston Churchill, para levantar una fuerza destinada a atacar a la Unión Soviética. La propuesta de Franco, demasiado cínica y osada en su forma original, ha reaparecido ya en Francia e Inglaterra, recubierta de otro ropaje con el que se pretende hacerla "asimilable" para la opinión democrática mundial.

Se habla de un Bloque Occidental "Socialista". Se derraman cascadas de verbosidad "socialista". Se planean por todas partes realizaciones "socialistas". De todos a toda la charlatanería pseudosocialista, parecería que el Socialismo fundado ya en Europa Occidental.

La oleada de palabrería "socialista" ha llegado al colmo con la victoria electoral del Labour Party, en Inglaterra.

Esta victoria es, sin duda, un triunfo de las fuerzas democráticas contra el partido de los Tories reaccionarios, pero sacarla de los términos justos de su significado, para decir como lo ha hecho el profesor Lasky, "ha salido de las urnas un nuevo Gobierno para un nuevo mundo", es una exageración destinada a confundir a las masas.

Es un hecho innegable que la victoria electoral del laborismo no significa la victoria del socialismo en Inglaterra. El Gobierno Laborista, contando con una abrumadora mayoría parlamentaria, no ha realizado aun ni siquiera las reformas democráticas interiores que esperaban de él la mayor parte de sus votantes. Y en materia de política exterior sigue dócilmente los dictados de la City, no solo en el mundo colonial y oprimido, sino en los países de Europa, particularmente en Grecia y España. Ninguno de los fundamentos del sistema capitalista y colonial inglés está amenazado por el Partido Laborista, que ha gobernado ya antes otra vez en Inglaterra con mayoría absoluta y ha demostrado que sus reformas no van más allá del marco del sistema capitalista.

El socialismo victorioso es algo más que una victoria electoral, es la desaparición de la clase capitalista y de los terratenientes, la existencia de una economía socialista; la existencia de un Estado socialista, con un Ejército socialista; la existencia de una democracia de tipo soviético.

Y no hace falta esforzarse mucho para demostrar que fuera de la Unión Soviética, en ningún país de Europa, y menos que en ninguno en la Gran Bretaña, existe un régimen de este tipo.

¿Cómo puede hablarse honradamente de un Bloque Occidental "socialista" si se trata de unir Estados que no son socialistas en torno a una de las más grandes potencias capitalistas e imperialistas existentes, independientemente de que los ministros de su Gobierno sean laboristas o conservadores, y si además de eso, el Bloque tiene en el fondo un acusado carácter antisoviético.

¿Cuáles pueden ser las finalidades de todo ese derroche de demagogia y charlatanería pseudosocialista?

Es evidente que toda esa charlatanería tiende a sembrar la confusión entre las masas que se inclinan hacia el Socialismo, aleccionadas por la triunfal experiencia de la Unión Soviética, pero que carecen aun de una formación socialista.

Tienden a desviar el amor y la simpatía de millones de seres por la Unión Soviética -en la que ven y ven justamente su liberadora y ejemplo- desarrollando la concepción falsa de la "oposición entre los intereses nacionales del Estado Soviético y los intereses del movimiento socialista en otros países". Es claro que esta "oposición" no existe ni puede existir más que cuando se trata de movimientos que son "socialistas" sólo con las palabras, pero que en la práctica, defienden los intereses imperialistas de la burguesía de su país.

las condiciones para llevar las batallas decisivas por la destrucción del régimen franquista y la instauración de la República.

Consciente de ello, y aunque todavía con muy serias deficiencias, la dirección del Partido ha lanzado a todas nuestras organizaciones en esta dirección, y ya empezamos a tocar los primeros resultados importantes.

Nuestro pueblo marcha cada día más decididamente por el camino victorioso - del desarrollo de las luchas parciales. Los tres últimos meses muestran evidentes progresos en esta terreno, un crecimiento considerable, aunque totalmente insuficiente, de las acciones de lucha de masas. Solamente en los meses de septiembre, octubre y noviembre, se han librado más luchas parciales que en el resto del año.

ALGUNAS DE LAS LUCHAS PARCIALES LIBRADAS

Así por ejemplo, los obreros de la Fábrica de Harinas de Arevale, exigieron el aumento de jornales. El patrono accedió a dar la base de no entregarles los 10 kilos de harina que percibían mensualmente a precio de tasa. Vista esta actitud del Patrono falangista, los obreros pasaron decididamente a la huelga parando todas las máquinas, y horas después obtenían una rotunda victoria sin limitaciones de ningún género.

Los aprendices de la Constructora Naval de Bilbao eran salvajemente explotados. Obligados a realizar trabajo de peones, cobraban como aprendices. Ante la negativa de las autoridades militares que dirigen la fábrica a aumentarles el jornal, desencadenaron la huelga durante tres días al cabo de los cuales obtenían la victoria.

Los obreros de Talleres Graset en Madrid, exigieron que las horas extraordinarias trabajadas como tales a causa de las restricciones de luz, les fueran pagadas con este carácter. Ante la negativa de los patronos falangistas, todos, como un solo hombre fueron al paro. El mismo día obtenían la reivindicación exigida.

--En la Constructora Aeronáutica de Getafe los obreros nombraron una comisión que se entrevistó con el Coronel de Artillería que dirige el establecimiento, exigiendo la aplicación del Decreto de Agosto que aumentaba la remuneración de los "puntos". Fueron despididos con cajas destempladas. Horas después, en una nueva entrevista amenazaron con declarar al día siguiente la huelga. Después de varias consultas telefónicas del Coronel con los "organismos superiores", los obreros de Getafe obtenían la victoria.

En la empresa falangista de talleres "Arriola" en Madrid, los obreros no percibían los "puntos". En vista de la negativa de la Empresa a efectuar su pago, los obreros declararon un plante negándose a cobrar sus jornales. Manteniéndose en su firme actitud lograron no solo el pago de los "puntos" sino también el del jornal del 18 de Julio que los ladrones falangistas pretendían escamotearles.

--Los obreros del primer turno de la fábrica "Devis" de Valencia, la segunda en importancia en la región, realizaron un sabotaje de masas el día 7 de Noviembre, en conmemoración de tal fecha no dando ni golpe en el trabajo. Los obreros del segundo turno exigieron el aumento de jornales, iniciando de inmediato el paro ante la negativa de los patronos. Dos agentes provocadores intentaron disuadir a los obreros de su propósito. Delante de un destacamento de la Guardia Civil que había entrado en la fábrica para poner fin al "motín", los obreros apalearon a los provocadores. La Empresa procedió al despido de los tres obreros que más se habían distinguido en el plante, pero tuvo que retroceder y readmitirlos inmediatamente ante la firme actitud del resto, que sin importarles la presencia de la Guardia Civil, amenazaron a los patronos con incendiar la fábrica si no readmitía inmediatamente a sus tres compañeros.

En una obra de la construcción en Alicante, previo un intenso trabajo previo un intenso trabajo político de nuestros camaradas, se efectuó un paro unánime el 7 de Noviembre durante media hora. Al terminar el paro, todos los obreros, entre los que se hallaban dos católicos, entonaron la Internacional, en medio del mayor entusiasmo.

--En otro taller un obrero de la S.N.T. celebró el 7 de Noviembre bre fundiendo una biela y un obrero republicano del mismo taller, provocó averías que determinaron el paro del resto durante dos horas.

En "Alberquilla" finca situada en Toledo, propiedad de la Sra. de Urquijo y administrada por un falangista apellidado Bustos, el medio centenar de obreros

como sucede incontestablemente al Partido Laborista inglés.

Toda esta demagogia tiende a tratar de conseguir el apoyo de las masas para soluciones políticas a las que se presenta como soluciones "socialistas" sólo en las palabras, siendo en el fondo antisocialistas y antisoviéticas, como es el caso del Bloque Occidental.

En realidad, esa palabrería cubre las corrientes reaccionarias que tienden a minar la alianza de las Naciones Unidas y la más estrecha unidad de las fuerzas democráticas de cada país. Sirve para tratar de emborachar a las masas con frases pseudorevolucionarias que las desvíen de la realización de las profundas medidas democráticas que hoy es necesario aplicar contra la base económica del fascismo y la reacción en los países liberados.

Esa charlatanería trata también, en definitiva, de desviar la atención de las masas de la necesidad vital de extirpar los focos de reacción y fascismo - y en primer término el régimen de Franco - que aun subsisten y que son un peligro enorme sin cuyo aplastamiento no podrán consolidarse las conquistas democráticas del pueblo.

Afortunadamente pasaron los tiempos en los cuales un Henri de Man podía cubrir como "socialista" aquella su política de "más allá del marxismo" que condujo en definitiva a él y a otros muchos a convertirse en aliados del fascismo alemán.

Los pueblos han sufrido mucho bajo la tiranía nazi, pero también han aprendido mucho, y en medio del sufrimiento han forjado grandes Partidos Comunistas, templados y llenos de experiencia, capaces de orientarse independientemente, sin caer en las añagazas y trampas reaccionarias.

Y hoy los Partidos Comunistas, y junto a ellos muchos militantes socialistas que comprenden la necesidad de un solo partido proletario marxista-leninista, están en condiciones de descubrir y desmascarar ante las masas lo que hay en el fondo de toda esa charlatanería pseudosocialista.

Gracias a eso las grandes masas populares que se han puesto en movimiento hacia su liberación, no serán apartadas del objetivo fundamental de hoy: consolidar las conquistas democráticas y aplastar los restos de la reacción y el fascismo, que sobrevivieron a la derrota del hitlerismo, mediante la acción y la lucha unida.

Ninguna farsa hará olvidar a los pueblos que la URSS es el principal artífice de la derrota del fascismo.

Ninguna frase hará olvidar a nuestra clase obrera y a nuestro pueblo que el único Estado socialista en el mundo, el único lugar de la tierra donde los obreros, campesinos e intelectuales son dueños de sus destinos, donde no existe la explotación capitalista ni la opresión de unos pueblos por otros, es La Unión Soviética. Justamente por eso, la causa de la libertad y la independencia de los pueblos y el interés del movimiento obrero y democrático de cada país, están íntimamente ligados a la causa y a los intereses del país del socialismo. Justamente por eso la URSS es la patria de adopción de todos los trabajadores y de todos los hombres progresivos que vienen hacia el Socialismo. Por eso también, cada mañana que atente, bajo la máscara que sea, contra la patria soviética, contra el fruto de la gran Revolución de Octubre, contra el más grande y glorioso Partido socialista del mundo, el Partido Comunista Bolchevique de la URSS, deberá ser considerado como un toque de rebat, como señal de alarma y de movilización para todos los trabajadores y los pueblos del mundo.

LAS EXPERIENCIAS Y ENSEÑANZAS DE LAS LUCHAS LIBRADAS

***** GUIAS PARA LA ACCION *****

***** Por Matías Ruiz.

Las luchas parciales constituyen una magnífica escuela de combate de las masas. En su curso y desarrollo se templan y entrenan para mayores luchas, aumentan su energía y capacidad combativa, se fuerzan su organización y consolidan su unidad.

Como decía antes la C. Abierta de la Delegación, el desarrollo de las luchas parciales, combinadas con las crecientes acciones guerrilleras, creará

que trabajaban en ella era explotado baroamente. Trabajaban jornadas de sol a sol con un jornal miserable. Los domingos los eran pagados como días normales. Y por si esto fuera poco, el Administrador se apoderó de sus cartillas de racionamiento y los vendía su suministro a precio de "atraparlo". Mediante una enérgica protesta y la amenaza de paro, los valerosos braceros, consiguieron la devolución de las cartillas, el cese de las jornadas de sol a sol, y el pago de las horas extraordinarias. --En Gola, pueblito de Mallorca los ladrones de Abastos se presentaron a efectuar una requisita. Pero tuvieron que volverse con las manos vacías ante la rechifla general, ante la firme actitud de lucha de los campesinos que se negaron a entregar sus cosechas. --En Castañar, provincia de Cáceres, los valerosos campesinos se negaron rotundamente pese a las amenazas de la G. Civil a participar en la lucha antiguerrillera y a desorojar un monte en que se ocultaban guerrilleros. Días después muchos campesinos del pueblo se incorporaban a las guerrillas. --En Arévalo, las mujeres de los empleados de Ayuntamiento, que no cobraban los puntos, se manifestaron en protesta y obligaron al Alcalde a recibir una comisión. En el mismo pueblo, sus valerosas mujeres ante el escarnio que suponía el racionamiento de peseta recibido en la semana, organizaron protestas a las puertas de las tiendas. Nuestro Partido destacó a sus militantes que en el curso de la protesta explicaban a las mujeres como organizar y mejorar la lucha por sus reivindicaciones marchando a protestar al Ayuntamiento. --Y por último en Valencia, el día 11 de Noviembre previo un intenso trabajo de propaganda de nuestro Partido se celebró una manifestación de 800 personas, en protesta contra el hambre y el terror, ante el Consulado Americano que no pudo ser disuelta por la P. Armada a pesar de practicar ocho detenciones. Una comisión de manifestantes visitó al Cónsul exigiendo la rotura de relaciones diplomáticas con la España franquista.

LA CLASE OBRERA A LA CABEZA DE LAS LUCHAS DEL PUEBLO

En la preparación y desarrollo de las luchas victoriosas citadas, nuestra valerosa clase obrera ha jugado, aunque todavía muy deficientemente, un auténtico papel de vanguardia. --La clase obrera, la más avanzada y combativa, la que posee mayores dotes de organización y más capacidad de lucha, la más consecuente antifranquista, ha marchado a la cabeza de los últimos combates librados. Gotafe, Arévalo, Valencia, Madrid y Bilbao han sido escenario de las luchas victoriosas de nuestra aguerrida clase obrera, que con su ejemplo, muestra a las masas el camino de la unidad y la lucha implacables contra los verdugos de España, como el camino de la victoria. --Los ejemplos citados muestran el caudal inagotable de energía revolucionaria, de capacidad de combate, de espíritu de lucha que atesora nuestra clase obrera, de la que nuestro heroico Partido es su destacamento de vanguardia. Más para jugar de una manera efectiva tan honroso papel se hace imprescindible que encuadremos en mayor medida que hasta aquí, nuestras organizaciones en los lugares de trabajo, que junto con nuestros hermanos socialistas y comunistas forjemos sus armas de combate, sus queridos sindicatos, que nos pongamos en mayor grado a su cabeza levantando ardientemente la lucha por sus más caras reivindicaciones inmediatas, que sellemos su unidad combativa. En tocos veremos crecer tumultuosamente un verdadero alud de huelgas y luchas obreras a lo largo y ancho de nuestro país.

EXPERIENCIAS DE LUCHAS LIBRADAS

La primera enseñanza valiosísima a obtener es que la casi totalidad de dichas acciones, en contraste con las libradas anteriormente, han perdido el carácter espontáneo y disperso que las distinguía, para convertirse en luchas conscientes y organizadas. En su preparación y desarrollo han jugado un papel de primer orden las células de empresa y barriada. Ello muestra, que aunque todavía con muy serias debilidades, nuestras organizaciones se orientan cada vez más decididamente a ligarse a las masas organizadas y conducirlos, --junto con otras fuerzas-- hacia el desarrollo crecientemente de sus luchas. Así por ejemplo, en la preparación de una de ellas, nuestros valerosos militantes de Valencia, fueron casa por casa en un barrio del Turia, no solamente repartiendo propaganda

